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Hauptausschuss Erfurt, 10.12.2019 

 

 

Niederschrift 

der Sitzung des Hauptausschusses am 22.10.2019 

 

 

Sitzungsort: 

 

Rathaus, Raum 201, Fischmarkt 1, 

99084 Erfurt  

Beginn:  

 

17:00 Uhr 

Ende: 

 

17:23 Uhr 

Anwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Abwesende Mitglieder des Ausschusses: 

 

Siehe Anwesenheitsliste 

Sitzungsleiter: Herr Bausewein 

Schriftführer/in: xxxx xxxxx 

 

 

Tagesordnung: 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

 4. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

25.09.2019 

 

   

 4.1. Platz nehmen - 222 Bänke! 

BE: Fragestellerin Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, 

Frau Rothe-Beinlich 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1820/19 

   

 4.2. Ausschreibung Kulturdirektion 

BE: Fragesteller Fraktion SPD, Herr Dr. Beese 

hinzugezogen: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

1902/19 
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 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 5.1. Sitzungsplanung 2020 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

1843/19 

   

 6. Informationen  

   

 

 

 

 I. Öffentlicher Teil Drucksachen-

Nummer 

 

 1. Eröffnung  und Begrüßung  

   

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, eröffnete die öffentliche Sitzung des Hauptaus-

schusses. Er stellte die form- und fristgemäße Einladung und die Beschlussfähigkeit fest. 

 

 

 2. Änderungen zur Tagesordnung  

   

Änderungen zur Tagesordnung lagen nicht vor. 

 

 

 3. Dringliche Angelegenheiten  

   

Dringliche Angelegenheiten gab es keine. 

 

 

 4. Verweisungen von Anfragen des Stadtrates vom 

25.09.2019 

 

   

 

 4.1. Platz nehmen - 222 Bänke! 

BE: Fragestellerin Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, Frau 

Rothe-Beinlich 

hinzugezogen: Beigeordneter für Bau und Verkehr 

1820/19 

   

Auf die Reihe von Fragen von Frau Rothe-Beinlich, Fraktion BÜNDNIS 90/DIE GRÜNEN, zur 

Art und Weise der erfolgten Veröffentlichung, zu Gestaltungsmöglichkeiten, zum 

Auswahlverfahren, zur Einbindung der Bürger, zum Gestaltungsaufwand, zur 

Veröffentlichung im Amtsblatt und im offiziellen Stadtportal der Landeshauptstadt Erfurt, 

zu weiteren Kommunikationsmöglichkeiten sowie zur Übernahme von Bankpatenschaften 

ging der Abteilungsleiter des Garten- und Friedhofsamtes ein. Auf Grund der geringen 

Beteiligung warb sie für einen nochmaligen Aufruf einschließlich der Werbung zur 
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Übernahme von Bankpatenschaften. 

 

Drucksache 

2203/19 

Bezugnehmend auf die Nachfragen von Frau Rothe-Beinlich, zur 

Drucksache 1820/19, Platz nehmen - 222 Bänke!, versprach der 

Oberbürgermeister die Beantwortung nachfolgender Fragen: 

- Wie wurde "im Rahmen der Öffentlichkeitsarbeit der Stadtverwaltung 

Erfurt publiziert"? Bitte um Vorlage der Presseartikel. 

- Besteht die Möglichkeit der nochmaligen Publikation im Amtsblatt 

einschließlich des Aufrufes der Möglichkeiten von Bankpatenschaften? 

T.: 19.11.2019 

V.: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

 

WV: 19.11.2019 

 

 

vertagt  

 

 

 4.2. Ausschreibung Kulturdirektion 

BE: Fragesteller Fraktion SPD, Herr Dr. Beese 

hinzugezogen: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

1902/19 

   

Eingehend auf die Ausführungen von Herrn Dr. Beese, Fraktion SPD, informierte die Leite-

rin des Bereiches Oberbürgermeister, Frau Schreeg, über den nicht öffentlichen Charakter 

der Fragestellung. Die personellen und rechtlichen Angelegenheiten mussten erst geklärt 

und das "alte Verfahren" abgeschlossen werden, um ein neues Verfahren in die Wege leiten 

zu können. 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, unterstrich die Ausführungen. 

 

Herr Dr. Beese bedankte sich für die aufklärenden Worte. 

 

 

zur Kenntnis genommen  

 

 

 5. Behandlung von Entscheidungsvorlagen  

   

 

 5.1. Sitzungsplanung 2020 

BE: Leiterin des Bereiches Oberbürgermeister 

1843/19 

   

Frau Rötsch, Fraktion Mehrwertstadt Erfurt, äußerte ihre Bedenken zu den gleichzeitig vor-

geschlagenen Beratungen des Ausschusses für Stadtentwicklung, Bau, Umwelt, Klima-

schutz und Verkehr und des Hauptausschusses sowie des Ausschusses zur Vorbereitung, 

Begleitung und Nachbereitung der Bundesgartenschau 2021 in Erfurt und des Hauptaus-

schusses. 
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Über weitere Bedenken informierte Frau Rothe-Beinlich, Vorsitzende der Fraktion BÜNDNIS 

90/DIE GRÜNEN: keine vorliegende Sitzungsplanung 2020 des neugewählten Thüringer 

Landtages. 

 

Der Fraktionsgeschäftsführer der Fraktion FDP hinterfragte den vorgeschlagenen zweiten 

Sitzungstermin des Ausschusses zur Vorbereitung, Begleitung und Nachbereitung der Bun-

desgartenschau 2021 in Erfurt und die mögliche Überschneidung mit den Fraktionssitzun-

gen. 

 

Der Oberbürgermeister, Herr Bausewein, ging auf die geäußerten Bedenken ein. 

 

Frau Stange, Fraktion DIE LINKE., schlug vor, dass bei Vorliegen der Sitzungsplanung des 

neu gewählten Thüringer Landtages, die Sitzungsplanung 2020 für den Erfurter Stadtrat 

dann zu überarbeiten sei. 

 

Herr Pfistner, Fraktion CDU, lehnte diesen Vorschlag vehement ab. Er sprach sich für eine 

verlässliche Planung des Erfurter Stadtrates aus. 

 

Der weitere Redebeitrag von Frau Rothe-Beinlich wurde zur Kenntnis genommen. 

 

Der Oberbürgermeister verwies auf verfahrenstechnische Möglichkeiten zur Änderung der 

Sitzungsplanung und stellte keine weiteren Redebeiträge fest. Er bat um das Votum zur 

vorliegenden Drucksache 1843/19: 

 

 

beschlossen Ja 6  Nein 0  Enthaltung 1  Befangen 0   

 

Beschluss 

01 

Die Sitzungsplanung des Stadtrates und der Ausschüsse für das Jahr 2020 wird entspre-

chend der Anlage 1 beschlossen. 

 

Anlagenverzeichnis 

Anlage 1 – Sitzungsplanung 2020 - redaktioneller Hinweis: Liegt der Niederschrift als An-

lage bei. 

 

 

 6. Informationen  

   

1. 

Die fehlende Beantwortung der Fragestellungen im Beschluss des Stadtrates 0904/19 vom 

28.08.2019, Prüfauftrag und Informationen zu den Möglichkeiten der Finanzierung des 

Schulnetzplans und Schulbauprogramms, wurde von Frau Stange, Fraktion DIE LINKE., hin-

terfragt.  

 

Der Abteilungsleiter Dezernatskoordinierung/ Sitzungsdienst informierte über die 

mehreren Fragestellungen (Anfragen/Einwohneranfrage/Nachfragen Ausschuss) zum 
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gleichen Thema. Nach verwaltungsseitiger Klärung werden diese in der Dienstberatung des 

Oberbürgermeisters behandelt und danach den Gremien weitergeleitet. 

 

Auf Nachfrage von Frau Stange bestätigte der Oberbürgermeister, dass die 

Beantwortungen im November 2019 erfolgen werden. 

 

 

2. 

Drucksache 

2204/19 

Frau Stange, Fraktion DIE LINKE., bat um nachfolgende Stellungnahme der 

Verwaltung: 

In den letzten Tagen befindet sich vom Netto Marken-Discounter 

sexistische Werbung im Umlauf - "Kaufe unverpackt". Durch Werbemedien 

(Großaufsteller) der Firma DSM Deutsche Städte Medien GmbH erfolgt die 

Außenwerbung im Stadtgebiet. Wie agiert die Stadt hinsichtlich der 

Umsetzung des gefassten Stadtratsbeschlusses? 

T.: 19.11.2019 

V.: Beigeordneter für Finanzen und Wirtschaft, Beigeordneter für 

Sicherheit und Umwelt 

 

 

 

  

 

 

 

 

 

 

gez. A. Bausewein gez. xxxxx 

Oberbürgermeister Schriftführer/in 
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